

Advierten escasez de financiamiento para países en desarrollo (El Financiero 05/10/09)

Advierten escasez de financiamiento para países en desarrollo (El Financiero 05/10/09)(Eduardo Jardón) Lunes, 5 de octubre de 2009 Dominique Strauss-Kahn. (Foto: Reuters) La crisis global seguirá representando una pesada carga para los países en desarrollo, por lo que es primordial que se sigan aplicando las políticas fiscales y monetarias anticíclicas, y de que se tomen medidas para reactivar el crédito y promover la creación de empleos. Así lo indicaron en un comunicado los ministros del Grupo Intergubernamental de los 24 para Asuntos Monetarios Internacionales y Desarrollo, al que pertenece México, y alertaron que los países en desarrollo enfrentarán importantes déficit en el financiamiento a mediano plazo. Estos países, detallaron, se encuentran en desventaja en el acceso al financiamiento externo, ante las actuales condiciones en el mercado crediticio, y la revaloración del riesgo por parte de los inversionistas institucionales. Ante esta coyuntura, solicitaron a los organismos financieros internacionales continuar con los apoyos a los países más afectados por la crisis, y a tomar acciones encaminadas a reducir la brecha entre las naciones desarrolladas y en desarrollo. También, exhortaron a las economías más industrializadas a que se abstengan de aplicar medidas proteccionistas y otras restricciones al comercio, las finanzas, la inversión y los servicios laborales. Según el comunicado, la marcada contracción del comercio mundial, la reducción de las remesas y el turismo, y las persistentes condiciones restrictivas del crédito han dado lugar a una desaceleración significativa del crecimiento, cuantiosas pérdidas de empleo, mayor pobreza y presiones sociales en muchos países. Por otra parte, Dominique Strauss-Kahn, director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), instó a los gobiernos a adoptar tres principios fundamentales para conducir a la economía mundial hacia un crecimiento más sostenible: Una cooperación internacional sostenida, una mejor regulación del sector financiero y un sistema monetario internacional más sólido. El funcionario comentó que un desmantelamiento prematuro del apoyo fiscal y monetario podría poner fin a la reactivación, ya que la demanda privada aún no es sostenible. "A medida que asumimos el desafío de remodelar el marco económico y financiero mundial, debemos centrar la atención en nuestro objetivo fundamental, a saber: obtener un crecimiento equilibrado y que, por lo tanto, pueda ser sostenido", dijo Strauss-Kahn. En su opinión, es momento de construir un sistema financiero más seguro y estable, capaz de respaldar el crecimiento sostenible a largo plazo.